



CORTES GENERALES

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

ACTO PARLAMENTARIO

Año 2017

XII LEGISLATURA

Acto parlamentario con motivo de la visita al Congreso de los Diputados del Excelentísimo señor Mahmoud Abbas, Presidente de Palestina, celebrado el martes 21 de noviembre de 2017, en la sala Constitucional.

PRESIDENCIA DE LA EXCMA. SRA. D.^a ANA MARÍA PASTOR JULIÁN

SUMARIO

Se inicia el acto a las doce y cincuenta y cinco minutos del mediodía.

— Discurso de la señora presidenta del Congreso de los Diputados (Pastor Julián).

— Discurso del señor presidente de Palestina (Abbas).

Finaliza el acto a la una y veinte minutos de la tarde.

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

ACTO PARLAMENTARIO

21 de noviembre de 2017

Pág. 2

Se abre la sesión a las doce y cincuenta y cinco minutos del mediodía.

La señora **PRESIDENTA**: Excelentísimo señor presidente de Palestina, señorías, señores invitados, señoras y señores, quisiera dar la más cordial bienvenida, en nombre del Congreso de los Diputados, al excelentísimo señor Mahmoud Abbas, presidente de Palestina, quien nos honra con su visita, y a todas las personalidades que le acompañan. Es un honor, señor presidente, recibirle en esta que es la sede de la soberanía nacional, donde están representados todos los españoles.

Señor presidente, señorías, su visita oficial a España y su presencia esta mañana en esta sede legislativa atestiguan la cercanía y los profundos lazos de amistad y de cooperación que unen a Palestina y España. Nuestras relaciones bilaterales se encuentran en un nivel excelente, como corresponde a dos pueblos que se conocen y se aprecian, y es voluntad de nuestro país continuar intensificando y diversificando nuestros nexos en común.

Señor presidente, Palestina, Oriente Medio y el mundo árabe siempre han constituido y constituirán una de las prioridades de la política exterior de España. El pueblo español siempre ha mostrado un firme compromiso con Palestina, lo que ha tenido su correspondiente reflejo a nivel político. Quisiera recordar cómo en 1979 Adolfo Suárez fue el primer jefe de Gobierno de un país occidental en recibir a Yasir Arafat. Desde entonces los intercambios y visitas de alto nivel en ambas direcciones han sido constantes y han venido acompañadas también por los fructíferos e intensos contactos entre nuestras sociedades, a todos los niveles.

El afecto y solidaridad de los españoles con Palestina se proyecta de forma decidida en nuestras sólidas relaciones de cooperación. En 1994 se firmó el primer Protocolo de entendimiento relativo a cooperación científica, técnica, cultural y educativa y desde esa fecha, Palestina siempre ha figurado como país prioritario para la cooperación española. Desde el año 2010, los flujos de Ayuda Oficial al Desarrollo han ascendido a más de 200 millones. En la actualidad las actuaciones e intervenciones de cooperación se articulan alrededor de tres grandes ejes en los que nuestros dos países tienen mucho que aportar y aprender el uno del otro. El primero de ellos es el fortalecimiento institucional y el Estado de derecho, donde los esfuerzos canalizados a través del programa regional Masar se centran en la modernización de las instituciones gubernamentales, la profesionalización de la policía civil y la promoción de las organizaciones civiles que trabajan a favor de su pueblo. El segundo eje se orienta a la generación de oportunidades económicas, especialmente para los más desfavorecidos, con especial énfasis en la agricultura y la gestión del agua —tan importante para ustedes—, sectores en los que España es líder en el marco de la cooperación conjunta con la Unión Europea. Y por último, señor presidente, la igualdad de género, donde las autoridades palestinas pueden contar con España como socio para todas aquellas actuaciones orientadas a la protección de los derechos de las mujeres y a la consecución de una efectiva igualdad de oportunidades, incluyendo —cómo no, señor presidente— la lucha contra la violencia machista y la promoción de la defensa de la presencia femenina en los órganos de decisión política y económica.

Me congratula, señor presidente, coincidir plenamente con sus palabras pronunciadas ayer, con ocasión del almuerzo ofrecido en su honor por Sus Majestades los Reyes, al expresar su deseo de «fomentar más las relaciones bilaterales entre nuestros países y pueblos, en los campos económico, político, cultural, turismo, y otros, tanto a nivel estatal como en el sector privado y la sociedad civil», como usted remarcó. Tenemos, además, la oportunidad de extender el entendimiento existente entre Palestina y España a nuestra actuación conjunta en el Mediterráneo, una región que afronta retos globales que requieren de soluciones conjuntas. Debemos actuar de forma coordinada, ejecutando proyectos e iniciativas que tengan un impacto real y positivo en ámbitos como las migraciones, las infraestructuras o la seguridad global. Un excelente ejemplo de este trabajo reside en la colaboración en materia de diálogo intercultural e interreligioso; un diálogo que es fundamental para la construcción de sociedades inclusivas, que es garantía de paz y estabilidad a medio y largo plazo, y que ya ha fructificado en iniciativas como la Cumbre de Líderes Religiosos por la Paz en Oriente Medio, que tuvo lugar en Alicante y Madrid en noviembre de 2016.

Como escribió el poeta palestino Mahmud Darwish: «Yo me siento —decía el poeta— hijo de todas estas culturas. Yo soy hijo de la tierra palestina y todas las culturas del mundo hunden sus raíces allí. La identidad cultural de Palestina es múltiple, plural». Coincidimos, señor presidente, con esas palabras del poeta palestino. Tanto Palestina como España compartimos el objetivo de acercar comunidades y de difundir un mensaje de tolerancia que permita cimentar las bases de una convivencia en paz.

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

ACTO PARLAMENTARIO

21 de noviembre de 2017

Pág. 3

Señor presidente, la solidaridad y el compromiso de la sociedad española con Palestina se manifiesta, como no podía ser de otra forma, en un firme y constante respaldo al proceso de paz en Oriente Medio. Como recordaba ayer Su Majestad el Rey: «Tantos años después la esperanza sigue en pie, y seguimos convencidos de que no hay alternativa al planteamiento de paz de Madrid: el de dos Estados para una paz sostenible y duradera. Solo así podrán atenderse —continuaba su majestad— de igual forma las legítimas aspiraciones de ambas partes, la soberanía palestina y la seguridad israelí. No habrá una sin otra, pues son las dos caras de la misma moneda. Y solo se podrá lograr si se dan los pasos necesarios para construir, bajo ese planteamiento y aspiraciones, un clima de confianza y de respeto mutuos».

Debemos perseverar, por tanto, en estos esfuerzos, contribuyendo a la creación de las condiciones de una paz estable, basada en la justicia, en la recíproca seguridad, en el reconocimiento de los derechos de los ciudadanos, y en la convivencia pacífica dentro unas fronteras reconocidas internacionalmente. Debemos promover, señor presidente, el espíritu de diálogo y entendimiento que fructificó en el proceso de paz que tuvo su origen precisamente en la Conferencia de Madrid de 1991. Desde entonces, España ha estado profundamente implicada a través de la puesta en marcha y el impulso del Proceso de Barcelona, de la creación del Cuarteto de Madrid en 2002 o de nuestra presencia en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas. Ese va a continuar siendo el vector de la posición española. Y así lo demuestra la presencia de España como invitada permanente en el Comité Especial de Enlace, nuestra contribución a la acción exterior de la Unión Europea, o la intensificación de nuestras relaciones con la Liga Árabe. Y por supuesto, quisiera valorar y agradecer todos los esfuerzos que está realizando el presidente Abbas para la consecución de una solución consensuada.

Coincido con usted, señor presidente, cuando expresó en su discurso de ayer: «Reiteramos aquí nuestro compromiso con la paz basada en las resoluciones de la legalidad internacional, los principios de la Conferencia de Madrid, y la Iniciativa de Paz Árabe». El camino está sembrado de dificultades pero el resultado merece la pena: un futuro donde el pueblo palestino ejerza su total libertad, con dignidad y seguridad. Es por ello que le traslado, señor presidente, nuestra felicitación por los recientes acuerdos alcanzados en el proceso de reconciliación intrapalestina que, dentro del respeto a los principios del Cuarteto, son muy esperanzadores para todos.

Señor presidente, señorías, quisiera para concluir, reiterar al señor presidente de Palestina nuestro compromiso y disposición, el mío pero que estoy segura de que es de todos, el conjunto de los diputados del Congreso, para reforzar la cooperación entre Palestina y España y para desearle el mayor de los éxitos en sus funciones. Tengo la convicción de que el futuro de Palestina transita por la senda de la esperanza, la paz y el progreso. Y en ese camino, señor presidente, estará siempre acompañado por las instituciones y, lo que es más importante, por la sociedad española.

Bienvenido a nuestro país, señor presidente, y gracias por su presencia. Esperamos ahora vuestras palabras.

Muchas gracias. **(Aplausos).**

El señor **PRESIDENTE DE PALESTINA** (Abbas): En nombre de Dios, señora doña Ana María Pastor, presidenta del Congreso de los Diputados, presidentes de las comisiones, señores diputados, buenos días a todas y a todos.

Me es grato encontrarme con ustedes en la sede del Congreso de los Diputados español, una institución de tanto arraigo, aquí en la capital Madrid. Les agradezco mucho que hayan organizado este encuentro. Para mí es una oportunidad para expresarles nuestros agradecimientos, en nombre propio y en nombre del pueblo palestino, por lo que ha hecho su Parlamento, su Congreso de los Diputados, cuando ha recomendado al Gobierno de España reconocer el Estado de Palestina. Es una cosa que realmente queremos que se realice y que se plasme para conseguir la justicia y la paz en nuestra región. Porque no sería de recibo para países que reconocen el Estado de Israel y que creen en la solución de los dos Estados que solo se conformen con el reconocimiento de un solo Estado en vez de dos.

Por otro lado, este encuentro es una gran oportunidad para informarles sobre los acontecimientos relativos al proceso de paz, tanto a nivel interno en Palestina, como a nivel regional. También les quisiera comentar el contenido de mis conversaciones con Su Majestad el Rey Felipe y el presidente del Gobierno, el señor Rajoy, acerca de la consolidación de las relaciones bilaterales entre nuestros dos países. En esta ocasión, me gustaría transmitirles nuestra solidaridad con una España fuerte y unida, con pleno respeto a su Constitución, que representa la clave de su fortaleza y continuidad. Una España a la que le deseamos toda la prosperidad y el progreso.

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

ACTO PARLAMENTARIO

21 de noviembre de 2017

Pág. 4

Señoras y señores, mantuve importantes conversaciones con Su Majestad el Rey Felipe y el presidente del Gobierno, don Mariano Rajoy. Hemos tratado distintos asuntos de interés común y les informé sobre los últimos acontecimientos de nuestra región en general y Palestina en particular. Les hablé de las difíciles circunstancias que sufre nuestro pueblo debido a la ocupación israelí del territorio del Estado de Palestina desde hace cincuenta años. Les expliqué lo que está sufriendo la ocupada Jerusalén Oriental, la capital de nuestro Estado, de desfiguración de su identidad y su carácter. Asimismo, les comenté cómo se está agrediendo sus lugares santos, tanto cristianos como musulmanes, y cómo el Gobierno israelí está llevando a cabo actividades coloniales sin precedentes que imposibilitan la viabilidad de la solución de dos Estados.

Igualmente, les informé sobre los esfuerzos desplegados para reactivar el proceso de paz entre nosotros y los israelíes. De los cuales, les hablé también de los últimos y continuos esfuerzos americanos para establecer la paz. De nuestra parte, afirmamos nuestra disposición y compromiso para celebrar un acuerdo de paz histórico bajo los auspicios del presidente Trump. Subrayamos que buscamos que nuestro pueblo viva en libertad, con dignidad y de forma soberana, en el seno de su Estado palestino independiente con Jerusalén Este como capital, y dentro de las fronteras del 4 de junio de 1967.

En esas conversaciones, hemos acordado reactivar la Comisión Ministerial Mixta Hispano-Palestina durante el primer semestre del año que viene, además de estudiar la posibilidad de inversión por parte de empresas españolas en la economía palestina a través de las zonas palestinas especializadas.

Aprovecho esta oportunidad, queridos amigos y amigas, para agradecerles profundamente, las posiciones de España a favor de los derechos de nuestro pueblo y en pro del establecimiento de su Estado independiente en los foros internacionales. Lo último de esos esfuerzos por parte de España ha sido el papel que jugó cuando presidía el Consejo de Seguridad, al facilitar la emisión de la Resolución 2334 del Consejo de Seguridad con respecto a los asentamientos israelíes. Así que valoramos mucho la contribución también de su país para apoyarnos a levantar las instituciones nacionales e impulsar nuestra economía nacional.

Contamos mucho con el papel de España, tanto a nivel individual como en el seno de la Unión Europea, para respaldar las aspiraciones nacionales de nuestro pueblo, mediante el logro de una solución justa para la cuestión palestina en virtud de las resoluciones de legitimidad internacional además del derecho internacional, la Iniciativa Árabe de Paz y la Conferencia de Paz de Madrid. La Conferencia de Paz realmente fue la apertura del proceso de paz. Por tanto, aquí en Madrid es donde se lanzó el proceso de paz en 1991 para poner fin a la ocupación de nuestro país y para que Palestina e Israel puedan convivir de una forma pacífica y segura. Nosotros todavía recordamos los esfuerzos de España en la celebración de la Conferencia de Paz de Madrid de 1991 —como he dicho antes—, que asentó las referencias creíbles sobre el principio de tierra por paz y condujo al inicio del proceso de paz en Oriente Medio.

Tampoco podemos olvidar el asesinato del diplomático español Manuel Allende Salazar en 1948 en Jerusalén a manos de grupos sionistas que actuaban para expulsar a las familias palestinas de Palestina. Ese ciudadano español sacrificó su vida por la paz y en defensa de los principios del derecho y de la justicia. Aprovecho para anunciarles que hemos decidido otorgarle una muy alta condecoración palestina, de forma que nuestro embajador en Madrid se la entregará a su familia en un acto digno de su altura. También estamos muy orgullosos de nuestras relaciones de amistad históricas que unen a nuestros países y pueblos. También quiero expresarles nuestros deseos y ambición de afianzar esas relaciones en todos los ámbitos: políticos, económicos, culturales, educativos, comerciales, turísticos y también parlamentarios.

Señoras y señores, por otra parte, estamos totalmente inmersos en un proceso de reconciliación interna que hoy en día se está desarrollando en El Cairo, bajo los auspicios de Egipto, en aras de unificar nuestra tierra y nuestro pueblo y poner fin a las divisiones internas, de forma que se permita al Gobierno de Unidad Nacional llevar a cabo plenamente sus funciones en la Franja de Gaza, incluida la celebración de las elecciones generales, tanto presidenciales como legislativas.

Antes de acabar mi intervención, me gustaría reiterar nuestra disposición a cooperar en la lucha contra la violencia, el terrorismo y el extremismo en todas sus formas e independientemente de sus orígenes para lograr un estado de estabilidad en los países de la región y en todos los confines del mundo.

Señora, muchas gracias de nuevo. Apreciamos muchísimo sus esfuerzos y sus nobles posicionamientos a favor del derecho y la justicia en nuestra región y en el mundo. Les deseamos mucha salud y mucha felicidad para ustedes y para España, además de prosperidad, bienestar, integridad y cohesión territorial para todo el Reino de España, representado por su Rey, su Gobierno y su pueblo.

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

ACTO PARLAMENTARIO

21 de noviembre de 2017

Pág. 5

Viva la amistad hispano-palestina y muchísimas gracias. Que la paz esté con ustedes. (Aplausos).

La señora **PRESIDENTA**: Muchas gracias, señor presidente.

Ha sido un honor recibirle en el Congreso de los Diputados. Le deseamos todo lo mejor y, en nombre de todos los diputados de esta Cámara, le deseamos muy buena estancia y muy buen regreso a Palestina. Muchas gracias. **(Aplausos)**.

Se levanta la sesión.

Era la una y veinte minutos de la tarde.